

EL ECO DE CARTAGENA

PRECIOS

Cartagena un mes 2 pte
trimestre 6 id. Provin-
cias 750. Anuncios y co-
municados a precios con-
vencionales.

AN. XXII.—NÚM. 6227

15 DE MARZO DE 1882

REDACCION, MAYOR 24.

El notario D. Rafael Banes Serra ha trasladado su despacho al bajo del número 27 de la calle de Jara de esta ciudad.

EL ECO DE CARTAGENA.

Miércoles 15 de Marzo de 1882

ESTADISTICA DEMOGRAFICO SANITARIA.

En el «Boletín» que últimamente ha publicado la dirección de Beneficencia y Sanidad, encontramos los siguientes datos tan curiosos como dignos de estudio.

Este trabajo, al que acompañan los mapas de nacimientos y defunciones del semestre, por los que se señalan en tres graduaciones las provincias y localidades que han alcanzado el mayor ó menor número en uno y otro concepto; este trabajo repetimos, comprende los estados correspondientes al segundo semestre de 1881.

En el se demuestra el movimiento ocurrido en nacimientos y defunciones en la Península é islas adyacentes en general, y en particular en las 70 poblaciones de más importancia, que separadamente vienen estudiándose durante el período que el resúmen abraza, comprendiendo desde el 27 de Junio al 25 de Diciembre de 1881.—26 semanas.

El número de nacimientos durante el período observado, ha ascendido á 243.786, que como término medio mensual arroja una cifra de 40.631 y una proporción de 2.420 que supone al año, cen relación al censo de población, el 29.04 por mil.

La cifra de fallecimiento se eleva á 221.200, y su término medio mensual á 38.533.33 deduciendo una proporción de 2.295, que constituye al año el 27.54 por mil.

Existe, pues, una diferencia á favor de los nacimientos de 12.586 que al mes supone 2.097.67 equivalentes á una proporción de 0.125, que al año implica el 1.50 por mil.

Si se compara este movimiento con el ocurrido en el semestre anterior, observaremos en el presente una disminución de 33.482 nacimientos y un aumento de 31.707 defunciones, que respectivamente constituyen un término medio mensual de 5.580,33 y 5.284.50.

Establecida comparación entre el total de nacimientos y defunciones ocurridas durante el mismo período en el año anterior, se observa en éste una disminución de nacimientos y defunciones de 1.047 y 8.855 respectivamente, cuyas cifras, comparadas entre sí, ofrecen una diferencia á favor de los nacimientos de 7.808.

Durante el semestre que acaba de

trascorrir, 27 provincias han aumentado su censo de población, en razón al constante exceso de nacimientos sobre las defunciones en ellas ocurridas, encontrándose en este concepto más favorecida la provincia de Palencia, que arroja una diferencia mensual á favor de aquellos, equivalente á una proporción de 1.744 por mil, que supone al año el 20.928 y si guiéndola en importancia las de Castellón, Alicante, Baleares, Lugo, Canarias, etc.

VELOCIDAD DEL VIENTO.

—0—

Durante una gran tempestad que hubo en Edimburgo el 22 de Noviembre último se han hecho observaciones sobre la velocidad del viento, que presenta algun interés.

Las observaciones se hicieron á las nueve de la mañana, cuando ya cedia la tempestad; la velocidad media del viento era de 93 kilómetros por hora, ó sea 1.550 metros por minuto; la velocidad durante la tempestad, se ha encontrado igual á 107 kilómetros por hora.

Estas velocidades se han determinado por la velocidad de las nubes y del humo, salidos de una chimenea de la destilería «Lindholm», sobre una distancia de 700 metros, y están exentos de toda clase de errores de los instrumentos.

La chimenea tiene una altura de 173 metros, y está á una altura de 71 metros sobre el nivel del mar.

LOS MAYORES TUNELES.

—0—

Con motivo de haber atravesado el túnel del San Gotardo el primer tren de viajeros es oportuno recordar la longitud de los mayores túneles abiertos hasta el día.

La galería de las minas de Lutro (Nevada), tiene 7.147 metros.

El túnel de Mont-Cenis 12.333 metros.

El túnel de San Gotardo, 14.920 metros.

La galería de la sección José II en Chemnitz, tiene una longitud de cuatro leguas y media, tres metros y medio de alto, y 1.60 de ancho, habiéndose necesitado ciento siete años en ejecutar los trabajos, siendo ábiam variables los adelantos, que en otros años que se perforaban 300 metros, otros 140 y algunos en que el año progresaban las obras. En los dos kilómetros faltaban hora dar un plegar para ello las máquinas perforadoras que tan buenos resultados de Mont-Cenis en la apertura del túnel.

FARMACIA

LA PRIMERA ALEMANIA.

DE ALB—

—conocidas las oficinas—
Antes de ser

nas de farmacia, la venta de los medicamentos se hacia por el clero.

Una de las primeras oficinas que se estableció en Alemania, fué la de Halle (Prusia), que todavía existe con el nombre de Liön Apotleke.

Fué abierta al servicio público en 1555 por Wolt Holzwivih, bajo el patrocinio del arzobispo Segismundo, el cual dictó una providencia respecto al particular, y con relación á los habitantes de Halle, en el cual se prevenia, que nadie, ni pública ni secretamente pudiese preparar ó vender preparaciones medicinales, pastillas, unturas, emplastos, grasas ó sustancias hechas con azúcar, cocimientos, triacas, colofonita y otras sustancias propias de las farmacias.

MARINA.

Resoluciones tomadas por este Ministerio.

Cuerpo general. Concesiones: Dos meses de licencia para Cádiz por enfermo, al teniente de navio D. Eduardo Menacho y Tourné. Dos meses de licencia para asuntos particulares en Sevilla, al alférez de navio D. Enrique Sanjuan y Dominguez.

Destinos. Comandante del vapor «Pises», el teniente de navio D. A. V. Blanco y Rodríguez.

Instancias: Se desestima la instancia de navio D. Juan Brito de la saga que solicitaba recompensa.

Cuerpo administrativo.—Destinos Contador del vapor «Vucano», el de fragata D. Francisco Javier Ceta Peñafaur, para cuando cumpla el actual en el referido cargo.

Instancias: Se desestima la instancia del contador de navio de primera clase D. Salvador Martinez Trujillo, que pedia se le levantara la postergación.

Sanidad.—Destinos: Se ordena que sea relevado de la goleta «Diana» el segundo practicante don Manuel Vazquez, á Filipinas, los segundos médicos D. José Rodriguez, D. Mamerto Armada y D. Antonio Súnigo, y los segundos practicantes D. Manuel Meseguer, D. José Fernandez y D. José Perez.

Instancias: Se desestima la del segundo practicante D. José Trujillo, que solicitaba hacer otra campaña en el apostadero de la Habana.

CRONICA.

Diçen de Figueras que son 108 los pueblos invadidos por la flocera. Los viñedos se encuentran en una deplorable situación y la clase agrícola está alarmada por el desarrollo de la plaga.

La calle de Villalba está intransitable.

Confiábamos en la promesa que oímos hacer á una persona importante del municipio, la cual aseguró que las obras comenzaban ántes de quince días. De esto hace ya mes y medio.

Con paciencia todo se alcanza, pero la ejecución de estas obras parece no llegará á sazón.

A la cuenta será cuestión de las «rasantes».

Ya nos lo figurábamos.

En la última reunión de los accionistas del Banco de España, se ha vertido la especie de que es necesario «educar» al público, ántes de unificar los billetes.

Al establecimiento privilegiado que hay que enseñarle á respetar al público y á cumplir exactamente con los fines de su institución.

Al público no se le «educan», poniendo dificultades al cambio de los billetes, haciéndose esto con crédito descuento, y formando los cambiadores interminable cola á la puerta del Banco.

El gobierno, primer interesado, en que el Banco cumpla sus compromisos, es también el primero que lo emplea para su provecho, y de ahí resulta que la «educación» del público se ha abaratao.

Se ha abierto al Are. Público, con el fin de dar lugar á la estación telegráfica de Palma del Río, provincia de Córdoba.

La infancia debe ser objeto de nuestra continua solicitud, pues representa el porvenir, y obligación es dar á nuestros hijos una buena salud, el primero de los bienes terrestres. Recomendamos encarecidamente á las madres, por lo tanto, que den á sus niños el «Fosfato de hierro de Leras», perfectamente asimilable, y que, llevando el hierro directamente á la sangre, les comunica una animación, una fuerza vital inmensa, y, puede decirse sin hipérbole, una salud de hierro.

Para estar seguro de la eficacia de este producto que ha sido objeto de numerosas falsificaciones é imitaciones deberá exigirse la firma de Leras, la marca de fábrica de Grimault y Cia. y el sello azul del gobierno francés.

Anoche se pusieron en escena, en el teatro principal, las comedias en dos actos «La resurrección de Lázaro» y «Llovido del cielo».

La segunda recibió una interpretación mucho más igual que la primera. Algun apreciable actor, en «La Resurrección de Lázaro» no sabía por donde se andaba.

Tales defectos, en una compañía de la importancia de la que dirige el Sr. Catalina, son imperdonables. La entrada floja.